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Trafic Nord-Sud
Récemment, une première entrevue a eu lieu entre les représentants

de la Confédération et ceux du BLS pour l'examen des questions que
soulève le rachat éventuel par la Confédération du BLS et des lignes
coexploitées.

L'Association pour la Défense des Intérêts du Jura ne peut que s'en
féliciter qui, lors de son assemblée générale annuelle du 5 mai dernier, à
La Neuveville, a voté une résolution dans laquelle elle a salué le projet
de reprise du réseau BLS par la Confédération et les Chemins de fer
fédéraux.

Qu espère-t-on de ce rachat dans le Jura
Constatant que la Suisse se trouve menacée clans sa position dominante

pour l'acheminement du trafic marchandise international à travers
les Alpes, parce que la ligne du Gothard n'est plus en mesure d'assurer
régulièrement l'énorme trafic actuel et que ce trafic augmentera encore
au cours des prochaines années, l'AD1J a demandé à nos autorités et
administrations fédérales de tout mettre en œuvre pour réaliser dans les
délais les /dus courts l'aménagement rationnel du réseau existant pour
pouvoir faire face aux besoins énormes du trafic.

Elle estime, dès lors, que la solution la moins onéreuse et la plus
facile ci réaliser consisterait à équiper une deuxième artère norcl-sud,
indépendante de bout en bout de la ligne du Gothard, reliant Muttenz à
Domodossola en passant par le Jura.

L'intention de l'ADIJ n'est nullement de minimiser l'importance du
Gothard qui reste et restera l'épine dorsale de notre trafic transalpin.
Mais elle insiste sur la nécessité clc le doubler de bout en bout pour faire
face aux besoins accrus de transports du Marché commun.

Quels problèmes posèrent l'aménagement de la voie Muttenz-Domo-
dossola

Dans le Jura, il s'agirait essentiellement d'obtenir une double-voie
continue entre Aesch et Bienne, double-voie cpii est déjà réalisée sur cer-
tenns tronçons.
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Cette amélioration devrait être liée aux réalisations suivantes :

a) Double-voie de Spiez-Kanderste;/ (les travaux sont décidés);
b) Double-voie Goppenstein-Brigue ;
c) Extension de la gare de Brigue.
Au moment où les administrations intéressées à la question du trafic

ferroviaire nord-sud sont au travail et que leurs solutions risquent de
devenir les solutions des pouvoirs publics, l'ADIJ, dans l'intérêt du Jura,
se doit d'intervenir.

Il est absolument nécessaire, estime-t-elle, que les CEE s'engagent à

doubler la ligne Moutier-Longeau dans un proche avenir.
Dans le Jura, il s'agit, en effet, du tronçon crucial et, s'il sied également

d'améliorer le trajet Aesch-Moutier, il conviendrait de commencer
par le doublement de la ligne du Moutier-Longeau.

La résolution votée en mai à La Neuveville, lors de l'assemblée générale

de l'ADIJ, a déjà provoqué des réactions significatives. Le Conseil
d'Etat de Bâle-Ville s'est adressé aux autorités fédérales auxquelles il a
annoncé qu'il appugait la requête de l'ADIJ. Les représentants de la
Confédération lui ont répondu qu'ils ne manqueraient pas de faire état
de ses arguments. Les Conseils municipaux de Delémont et de Saint-
Imier ont adressé des requêtes au Conseil-exécutif.

Voilà des signes qui ne trompent pas et qui sont bien faits pour
stimuler les membres de la commission du trafic nord-sud qui, réunis
récemment à Bienne, sous la présidence de M. René Steiner, ont mis au
point un programme d'action qui se développera au fil des semaines.

Puissc-t-il contribuer à la réalisation de cette liaison ferroviaire nord-
sud par le Lœtschberg et le Jura, désirée si ardemment par tous les
Jurassiens parce que, d'une part, elle servirait judicieusement l'intérêt
général et que, d'autre part, elle rattacherait plus intimement le Jura
au reste de la Suisse.

Ne l'oublions pas, de tout temps, les Jurassiens ont compris l'intérêt

qu'ils avaient à la réalisation d'un excellent réseau ferroviaire. Ce

n'est pas un hasard, en effet, si le protagoniste des chemins de fer du
Jura fut l'un de ses meilleurs représentants, Xavier Stockmar.

Certes, la réalisation des projets que caressait ce dernier n'intervint

que quelques années après sa mort. Mais il n'avait pas semé en
vain. Et des villes comme Porrentrug et Delémont, par exemple, ainsi
que la localité de Saint-Ursanne, consentirent des sacrifices immenses
pour qu'elles soient touchées par le chemin de fer.

On comprend, dès lors, qu'aujourd'hui les Jurassiens examinent de
si près le problème que pose le rachat du BLS. L'intérêt qu'ils
manifestent est vital pour eux.

ADIJ.
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